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□新华社记者 王浩明

长沙之夜，国足 1：0 战胜韩国，
中国足球迎来了久违的扬眉吐气。

从 2016 年 10 月 22 日正式就
任国足主帅，里皮上任刚满 5 个月，
国足战斗力和气质似乎都发生了
天翻地覆的改变。

里皮真的是能够点石成金的
足球之神吗？这 68 岁的意大利人
究竟给国足带来了什么？

虽然韩国队此役缺兵少将，但
中国队此战仍然打出了以弱胜强
的经典案例。里皮在战术上的设
计居功至伟，临场的调教更是堪称
大师级。

此战，正是“意外”首发的于大
宝和王永珀，联手制造了中国队的
制胜球。而里皮对冯潇霆、郑智和
蒿俊闵等人的使用，也是达到了出
神入化的水准。这证明，意大利人
的战术水平和临场指挥仍然屹立
在世界足球之巅。

此前多年里，中国足球总是不
信邪，频繁使用不入流或者二三流
的外籍教练，长期的惨痛失败就是
这种试错的代价。事实证明，里皮
这种经过世界大赛检验、已经证明
自己的顶级教练，应是国足的不二
选择。

除了技战术上的改变，在里皮
执教之后，国足更让人欣喜的改变
是精神气质。

在与韩国队的比赛中，国足展
现出了必胜的信念，却又丝毫没有
露出想赢怕输的胆怯——这正是
里皮赋予国足的精神气质。

在于大宝取得进球后，替补席上
的助理教练马达洛尼跳起来庆祝，而
他身旁神经强大的里皮却不动声色，
冷静如水。在里皮执教恒大期间，我
们也多次看到这样的场景。镇得住，
就是经历过无数大场面的“银狐”的
气场，他无形中传递给场上球员的，
是难得的自信和冷静。

能把复杂的事情变得简单，称
之为大师。除开技战术和精神层
面，里皮的到来带给国足最大的改
变，是简化了国足的“方程式”。

众所周知，里皮执教国足的前
提 条 件 ，就 是 主 教 练 的 全 权 负 责
制。有媒体报道，2014 年里皮与国
足擦肩而过，就是这个条件没有得
到满足。2016 年 10 月，中国足协
把里皮请来，除了不菲的薪水，更
是下定决心把训练、竞赛、技术、管
理和后勤的团队均交由其统筹与
负责。

在里皮到来之前，国足的表现
往 往 还 受 到 许 多 场 外 因 素 的 影
响。而里皮的到来，改变了国足管
理机制上长期以来主教练权责不
对等的情况，将场外因素减少到最
低。因此，里皮时代，国足战斗力
的变量减少了，赢球和输球都简化
为主教练的指挥和球员的场上表
现。

这就是我们长期以来所说的
尊重足球规律。

５个月里皮究竟
带来了什么？ □本报记者 王雅静

做好足球改革与发展工作，势必要厘
清“改什么”“怎么改”“发展什么”“怎么发
展”的问题。最近出台的《内蒙古自治区
足球中长期发展规划（2016-2050 年）》，
为我区足球运动绘制了一张近至 2020
年、中至 2030 年、远至 2050 年的改革发
展路线图。《草原足球》版于 1 月 3 日对规
划进行了细致的解读，对酝酿已久的足球
梦进行了粗线条的勾勒。

梦想的实现，需要脚踏实地前行，每
一年都要踩下一个坚实的脚印。2017
年，是我区推进足球改革发展 3 年行动计
划的收尾年，要迎接一次小考，要交一份
答卷。目前，我区足球改革与发展工作正
在向管理体制基本顺畅、足球人口明显增
加、基础设施基本完备、优秀人才初步显
现的既定目标全力冲刺。近日，自治区体
育局局长谭景峰在畅谈自治区足球改革
与发展工作时提到，内蒙古足球今年要重
点做好 7 件事。

第 1 件 事 ：推 动 内 蒙 古 足 协 改 革 。
2017 年底前，出台内蒙古足协改革方案，
通过改革完善内部治理结构、权力运行程
序、提升队伍管理素质、健全协会管理体
系、改进和加强对会员协会的管理和服
务、加快足球联盟的组建，打造规范化职
业足球发展环境。

第 2 件事：加强青少年足球青训体系
建设。足球发展的根基在基层，希望在青
少年，今年要重点建好中德足球精英训练
中心，推进各盟市建立直属精英中心，积
极发现、选拔、培养本土有天赋的足球好
苗子。

我区现有的青少年足球俱乐部、青少
年足球队、中德青少年足球精英训练中
心、女子足球队、各职业足球俱乐部要形
成有效衔接，畅通优秀青少年足球人才成
长通道，拓展足球运动员成长空间。我区
将重点组织开展 23 岁至 16 岁以下青少
年单年龄段锦标赛、青少年足球俱乐部联
赛，扩大青少年比赛交流范围，以竞赛为
杠杆，确保练与赛的有效衔接。

盟市建设 9 岁至 13 岁单年龄段足球
队伍，组织开展青少年单年龄段锦标赛、
青少年足球俱乐部联赛。推动幼儿足球
发展，建设 120 所足球试验示范幼儿园。

第 3 件事：内蒙古女子足球队出征。
2017 年是天津全运会举办年，我区将首
次参加全运会足球项目的比赛。届时，内
蒙古的铿锵玫瑰将在全运会上绽放。女
足要扎实备战，科学训练，各有关单位和
部门要全力支持，做好保障工作。

第 4 件事：培训教练员、裁判员。办
好 30 期中国足协 d 级培训讲师班和内蒙
古足协教练员培训班。我区将在协调中
国足协讲师团的基础上，聘请足球强国教
练、讲师到我区开展培训工作。

第 5 件事：打造足球品牌赛事。在做
好校园、职工等足球联赛的基础上，打造
蒙超等准职业足球联赛、“一带一路”国际
青少年足球夏（冬）令营、中蒙俄青少年足
球邀请赛、青少年足球锦标赛等品牌赛
事。

第 6 件事：扩大足球交流。将足球对
外交流纳入我区与蒙古、俄罗斯建立的多
边体育合作交流内容，落实好我区与德
国、巴西、英国等足协、足球俱乐部签署的
合作备忘录和协议。加强我区与足球发
达省区市的交流，学彼之长，补己之短。

第 7 件事：有序进行足球基础设施建
设。做好国家北方足球训练基地、国家北
方青少年足球夏令营活动基地和内蒙古
海南足球训练基地的建设运营工作。

内蒙古足改今年要在
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件事儿上

冲刺

4 月 1 日，呼和浩特队将在呼和浩
特体育场迎来新赛季第一个主场比赛，
首府球迷期待已久。3 月 25 日，作为内
蒙古成立时间最早的球迷协会，内蒙古
痴狂球迷协会举行了成立 13 周年的年
会，同时也为即将到来的呼和浩特队主
场比赛进行了球迷动员。

内蒙古痴狂球迷协会成立于 2003
年，是我区成立最早的球迷协会。内蒙
古痴狂球迷协会还是中国国家足球队
官方球迷协会龙之队的授牌协会，在呼
包鄂以及巴彦淖尔、乌兰察布等地都有
分会，其中呼和浩特分会成立于 2007
年。在此次的年会上，有不少会员刚刚
从长沙为世界杯预选赛中国和韩国队
的比赛助威后归来。他们成为了年会
现场的热点人物，不停向大家转述着那
场焦点大战的比赛现场情况，分享着属
于球迷的喜悦。

在主教练王波的带领下，呼和浩
特队的教练组成员也到年会现场与球
迷们一起庆祝。由于即将从长沙飞往
德黑兰继续为中国男足助威，内蒙古
痴狂球迷协会会长刘磊通过视频的方
式为协会送上祝福。刘磊是个“80 后”
球迷，他是中国足球官方球迷协会的
副会长，不但到全国各地去看国足比
赛，还在球场上求婚、结婚。另外，同
样要飞往德黑兰为中国男足加油助威
的“球迷皇帝”罗西也发来了在机场特
意录制的视频，为痴狂球迷协会的球
迷们送上了寄语。

年会现场，呼和浩特队球员们的落
场版球衣、国家队助教李铁的签名 T
恤、国足 2001 出线纪念明信片等珍贵
的奖品一一发出，也掀起了年会的高
潮。获奖的幸运会员还一一展示了才
艺，为年会助兴。其中，已经离开呼和
浩特队的新晋国脚邓涵文上赛季的两
件落场版球衣成为最受追捧的大奖，两
名新加入协会的会员获得了这份珍贵
的“见面礼”。

（据网络综合）

内蒙古最“老”球迷协会13岁了


